

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Pendekatan yang digunakan oleh penulis dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif. Menurut Bogdan dan Taylor sebagaimana yang dikutip Basrowi dan Suwandi, metode kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Pendekatan ini diarahkan pada latar dan individu tersebut secara holistik (utuh). Jadi dalam hal ini tidak boleh mengisolasi individu atau organisasi ke dalam variabel atau hipotesis, tetapi perlu memandangnya sebagai bagian dari suatu keutuhan.<sup>1</sup>

Ciri-ciri pendekatan kualitatif adalah : a). Mempunyai latar alami, sebagai sumber data dan peneliti dipandang sebagai instrumen kunci. b). Penelitiannya bersifat deskriptif. c). Lebih memperhatikan proses dari pada hasil. d). Dalam menganalisis data cenderung secara induktif dan e). Makna merupakan hal yang esensial dalam penelitian kualitatif.<sup>2</sup>

Sedangkan jenis penelitian yang digunakan adalah kualitatif deskriptif, yaitu merupakan pengujian secara rinci terhadap suatu latar, satu orang obyek, satu tempat penyimpanan dokumen dan peristiwa tertentu. Disamping itu juga digunakan metode komparatif yaitu metode yang dipergunakan untuk mencari sisi kesamaan dan perbedaan suatu masalah

<sup>1</sup> Basrowi dan Suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Jakarta: Rineka Cipta, 2008), 21.

<sup>2</sup> Imron Arifin, *Penelitian Kualitatif Dalam Ilmu-Ilmu sosial dan keagamaan* (Malang: Kalimashada Press, 1996 ), 49.

tertentu dengan cara membandingkan antara data yang satu dengan data yang lain.<sup>3</sup>

## B. Kehadiran Peneliti dan Lokasi Penelitian

Sesuai dengan pendekatan ini yaitu pendekatan kualitatif, maka kehadiran peneliti di lapangan sangat penting secara optimal. Peneliti merupakan instrumen kunci dalam menangkap makna dan sekaligus sebagai alat pengumpul data.

Lokasi penelitian adalah di PT. Bank Mega dan Bank Mega Syari'ah Tbk dengan fokus penelitian pada analisis laporan neraca dan Laporan Rugi/Laba pada tahun 2007 sampai tahun 2011.

## C. Sumber Data dan Jenis Data

Sumber data adalah subjek dari mana data diperoleh.<sup>4</sup>

Agar pembahasannya akurat dan mendapatkan data yang konkrit serta dapat dipertanggung jawabkan kebenarannya, maka dalam skripsi ini penulis menggunakan sumber data sekunder.

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari sumber kedua atau sumber sekunder dari data yang dibutuhkan.<sup>5</sup>

Adapun sumber data sekunder yang digunakan dalam penelitian ini adalah Laporan Keuangan yaitu Neraca dan Laporan Rugi/Laba Bank Mega

<sup>3</sup> Burhan Bungin, *Analisa Data Kualitatif* (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2003), 70.

<sup>4</sup> Suharsimi Arikunto, *Metode Penelitian Suatu Pendekatan Praktek* Edisi Revisi V (Jakarta: Rineka Cipta, 2000), 107.

<sup>5</sup> *Ibid.*, 133.

Syaria'ah Indonesia pada tahun 2007-2011. Sedangkan data lain sebagai tambahan yaitu buku-buku, tulisan-tulisan yang terkait dengan analisis rasio keuangan bank, serta artikel dari koran, majalah maupun internet yang relevan untuk menunjang penulisan.

#### **D. Prosedur Pengumpulan Data**

Prosedur pengumpulan data merupakan sesuatu yang penting dalam penelitian, karena merupakan strategi untuk mendapatkan data yang diperlukan. Keberhasilan penelitian sebagian tergantung pada teknik-teknik pengumpulan data yang digunakan.<sup>6</sup>

Dalam penelitian ini. metode yang digunakan adalah:

##### **1. Observasi tidak langsung**

Oservasi tidak langsung dilakukan dengan membuka *website* dari objek yang diteliti, sehingga dapat diperoleh laporan keuangan, gambaran umum bank, serta perkembangannya yang kemudian digunakan penelitian.

##### **2. Penelitian kepustakaan**

Studi pustaka adalah pengumpulan data dengan cara mempelajari dan memahami buku-buku yang memiliki hubungan dengan rasio keuangan bank syariah seperti dari literatur, jurnal-jurnal, media massa dan hasil penelitian yang diperoleh dari berbagai sumber, baik dari perpustakaan dan sumber lain.

<sup>6</sup> Basrowi Dan Suwandi, *Memahami.*, 93.

### 3. Dokumentasi

Metode dokumentasi adalah mencari data mengenai hal-hal atau variabel berupa catatan-catatan, buku-buku, surat kabar, majalah, internet dan lain-lain yang berkaitan dengan seluk beluk suatu objek.<sup>7</sup>

Metode ini digunakan untuk memperoleh data tentang:

- a. Sejarah berdirinya Bank Mega dan Bank Mega Syariah.
- b. Visi dan Misi Bank Mega dan Bank Mega Syariah.
- c. Struktur organisasi Bank Mega dan Bank Mega Syariah.
- d. Sistem operasional dan produk Bank Mega dan Bank Mega Syariah.
- e. Laporan keuangan Bank Mega dan Bank Mega Syariah.

### E. Analisis Data

Dalam penelitian ini penulis menggunakan bahan-bahan tertulis dalam bentuk buku, majalah, dan lainnya yang relevan dengan pembahasan yang penulis lakukan dengan kajian library research yaitu studi kepustakaan.<sup>8</sup>

Studi tersebut dimaksudkan untuk menghimpun data dari berbagai karya pustaka baik klasik maupun modern yaitu berupa literatur, dokumen, dan juga bentuk informasi lainnya yang terkait tentang pembahasan penelitian ini.

Penelitian ini merupakan penelitian yang bersifat deskriptif kualitatif, yaitu penelitian ini mendeskripsikan penjelasan yang dibahas dari sumber-sumber data yang telah dikumpulkan dan disusun secara sistematis kemudian

<sup>7</sup> Irawan Soehartono, *Metodologi Penelitian Sosial* (Bandung: Remaja Rosdakarya, 1995), 69.

<sup>8</sup> Sutrisno Hadi, *Metode Penelitian Research* Jilid I (Yogyakarta : Andi Offset, 1993), 9.

ditarik kesimpulan. Kesimpulan yang diambil dengan menggunakan cara berfikir deduktif yaitu cara berfikir yang mendasar kepada hal-hal yang bersifat umum dan kemudian di tarik kesimpulan yang bersifat khusus.<sup>9</sup>

## F. Pengecekan Keabsahan Data

Pengecekan keabsahan data/kredibilitas data di perlukan dalam rangka memperoleh kesimpulan yang tepat dan objektif. Kredibilitas data dimaksudkan untuk membuktikan bahwa apa yang berhasil dikumpulkan sesuai dengan kenyataan yang ada dalam latar penelitian, penelitian ini menggunakan beberapa teknik sebagai berikut:

### 1. Perpanjangan keikutsertaan

Dalam penelitian kualitatif, keikutsertaan peneliti sangat menentukan dalam pengumpulan data. Perpanjangan keikutsertaan peneliti akan memungkinkan peningkatan derajat kepercayaan data yang dikumpulka

### 2. Ketekunan Pengamatan

Hal ini dilakukan untuk lebih mendalami dan memahami terhadap apa yang sedang diteliti.<sup>10</sup> Seperti ketekunan dalam menulis angka atau rumus dikarenakan jika terjadi sedikit kesalahan akan berakibat fatal.

<sup>9</sup> Lucky, "Pendekatan kualitatif", <http://cloofcamp.nefirm.com/gpl/node7.html>. diakses pada tanggal 22 Maret 2012.

<sup>10</sup> Lexy J Meleong, *Metodologi Peneitian Kualitatif* (Bandung: Remaja Rosdakarya, 1998), 178.

## G. Tahap-Tahap Penelitian

Tahap-tahap analisis yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

- a. Menganalisis laporan keuangan Bank Mega dan Bank Mega Syariah dengan menggunakan alat rasio keuangan yaitu CAR, KAP, PPAP, ROA, BOPO, dan LDR.
- b. Membandingkan rasio-rasio keuangan Bank Mega dan Bank Mega Syariah dari tahun 2007-2011. Analisis ini dimaksudkan untuk mengetahui besarnya rasio sehingga akan diketahui gerak laju pertumbuhannya dalam lima tahun.
- c. Mengkategorikan tingkat keuangan Bank Mega dan Bank Mega Syariah dengan ketentuan yang berlaku di BI, sehingga dapat diketahui kondisi sehat atau tidaknya dalam lima tahun.
- d. Membuat tabel untuk masing-masing hasil dari perhitungan rasio Bank Mega Konvensional dan Bank Mega Syariah sehingga akan diketahui persamaan serta perbedaan kinerja keuangan bank tersebut.